
  

“DEIXA-TE ACOMPANHAR” 

POR DOM BOSCO  

2ª feira, 13 de janeiro de 2025 

A GENEROSIDADE DE S. JOÃO BOSCO 
 

Música: https://youtu.be/WUk3qJEtgBE?si=wfWKZoRLTyagwnNl 

 

Bom dia | Durante este mês vamos escutar várias pequenas histórias sobre a vida de 
S. João Bosco, para melhor compreender o coração atento e bondoso que ele tinha 
para com os outros.  

“Queres trocar o pão?” 

 

Joãozinho trabalha no campo para ajudar a família. Um dia, leva a vaca a pastar pelos 
campos. O seu colega é um tal Matta que, por ser muito pobre, leva apenas para a 
merenda um pedaço de pão queimado e duro. Joãozinho, pelo contrário, tem sempre 
pão branco cozido no forno da sua mãe. Uma manhã, Joãozinho pergunta ao amigo:  

- Queres trocar o pão?  

- Porquê?  

- Porque gosto mais do teu, disse Joãozinho.  

A partir daquele dia o mais pobre dos dois passou a comer do pão branco e mais 
saboroso, e Joãozinho ficava com o pão mais duro e queimado.  

(adptado da Biografia Popular de Dom Bosco) 

 Confia | São João Bosco, desde pequeno, mesmo perante as dificuldades que vivia 
na sua família, tentava sempre do pouco que tinha partilhar com os outros. E nós, 
somos capazes de partilhar aquilo que temos com os outros?  

 

Reza | Senhor Jesus, ajuda-nos a ter um coração generoso como São João Bosco, 
sempre disponível para partilhar com os outros. | Pai Nosso… | São João Bosco, rogai 
por nós.    

https://youtu.be/WUk3qJEtgBE?si=wfWKZoRLTyagwnNl


  

 

3ª feira, 14 de janeiro de 2025 

A RELAÇÃO COM O IRMÃO ANTÓNIO 
 

Bom dia | Hoje, escutamos mais uma história que nos ajuda a conhecer melhor a 
relação entre João Bosco e o seu irmão mais velho António.  

“A oposição de António” 

António refila porque Joãozinho quer continuar os estudos: - Mas por que é ele tem 
de ir à escola? Mãe Margarida responde: - António, o trabalho de Joãozinho nos 
campos não é assim tão necessário. E aprender e ter conhecimentos não faz mal. 
António parece não compreender: - Aprender para quê? Ele que aprenda a pegar na 
enxada como eu pego. António é um pouco bruto e dá muita importância ao trabalho 
do campo. A Mãe Margarida volta a afirmar: - Mas, António, o trabalho de Joãozinho 
nos campos não é assim tão necessário. António insiste: - Eu nunca li nenhum desses 
livros e sou grande e forte. Joãozinho, com vários sentimentos no seu coração 
responde: - Oh, o nosso burro é maior que tu e nunca andou na escola! Ao ouvir 
estas palavras António fica muito zangado e corre atrás de João Bosco.  

(adptado da Biografia Popular de Dom Bosco) 

 Confia | A relação entre João Bosco e o irmão António não era muito fácil, porque 
eles eram pessoas diferentes que tinham sonhos diferentes. O ambiente em família 
era difícil porque o António tornava-se agressivo e duro com João. Mas, ao longo do 
tempo, António foi aceitando as escolhas de João e começaram a relacionar-se 
melhor. E tu, és uma pessoa agressiva com os outros ou transmites paz e amizade 
com a tua presença?  

Reza | Senhor Jesus, torna-nos capazes de aceitar as diferenças dos outros e a 
acolhê-los como são, mesmo quando é difícil. | Ave-Maria… | Nossa Senhora 
Auxiliadora, rogai por nós.    

 

 

 



  

4ª feira, 15 de janeiro de 2025 

TRABALHO E ESTUDO  

Bom dia | A família de João era pobre, e ele tinha de trabalhar no campo desde 
pequeno. Mas sonhava ser padre. À noite, estudava à luz de velas, usando todos os 
momentos livres para aprender.                           

“Em casa dos Moglia” 
Joãozinho tem 13 anos. António não mudava de ideias, então a Mãe Margarida 
convida Joãozinho a ir para casa de uma família conhecida:  
- Vai para casa dos Moglia. Eles são muitos boas pessoas e vão acolher-te bem.  
Joãozinho despede-se da Mãe Margarida e parte para casa dos Moglia. Chega ao final 
da tarde e encontra-se com Luís Moglia dizendo:  
- A minha mãe mandou-me para que me aceite como seu criado.  
Luís Moglia respondeu-lhe:  
- Mas tu ainda és tão novo! Quem é a tua mãe?  
Joãozinho respondeu-lhe:  
- Margarida Bosco. O meu irmão António diz que eu preciso de trabalhar para ajudar 
a família.  
– Lamento muito, mas por enquanto não te posso receber. Só em março é que 
admitimos empregados. Tem paciência e regressa a casa.  
Joãozinho chora e pede novamente para o acolherem. A mulher de Luís Moglia, 
Doroteia, ao ouvir aquele pedido pede ao marido para aceitar Joãozinho. Fica 
ajudante do velho José que trabalha muito a cuidar dos animais e do campo. 
Enquanto trabalha no campo, leva um livro para estudar. Fica em casa dos Moglia até 
que Mãe Margarida diz a Joãozinho que ele pode regressar a casa porque o seu 
irmão está mais calmo. 

(adptado da Biografia Popular de Dom Bosco) 

 Confia | Mesmo tendo muito trabalho, João arranjava tempo para estudar porque 
queria muito ser padre. Às vezes, temos de fazer esforços, como quando estudamos 
para um teste ou ajudamos em casa. E tu, és capaz de estar disposto a estudar, 
mesmo quando não te apetece? Ou de ajudar, mesmo quando não te pedem? 

[Breve momento de silêncio para refletir] 

Reza | Senhor Jesus, ensina-nos a ser empenhados nas nossas tarefas e a ajudar 
aqueles que precisam de nós.| Pai Nosso… | São João Bosco, rogai por nós.    



  

 

5ª feira, 16 de janeiro de 2025 

A AMIZADE VERDADEIRA 

Música: (113) um amigo é um bem - YouTube 

Bom dia | João Bosco foi um rapaz como qualquer outro e, por isso, sabia que ter 
amigos era um bem precioso. No colégio, teve um amigo com quem partilhou muitas 
coisas e que o ajudou a crescer, a ser mais amigo de Jesus. Vamos conhecê-lo!   

A amizade com Luís Comollo 
Certo dia, um grupo de colegas de João Bosco chamou o novo aluno do colégio, Luís 
Comollo, para jogar ao eixo. Um companheiro insolente aproxima-se dele e agarra-o 
por um braço, puxando-o para jogar.   
- Não sei, nunca joguei estes jogos - respondia o outro muito humilde.  
- Quero que venhas, senão faço-te vir ao pontapé e à bofetada!  
- Podes bater-me à vontade, mas eu não sei, não posso, não quero...   
O mal-educado agarrou-o por um braço, empurrou-o e depois deu-lhe duas 
bofetadas que ecoaram por toda a escola. Ao ver aquilo, senti o sangue a ferver nas 
veias e aguardava que o ofendido respondesse na mesma moeda. Mas qual não foi o 
meu espanto, quando o bom jovem, com a cara vermelha e quase pálida, lançando 
um olhar compassivo ao insolente companheiro lhe disse apenas: “Se isto basta para 
te satisfazer, vai em paz, eu já te perdoei.”  
Aquele ato heróico despertou em mim o desejo de saber o seu nome, que era 
exatamente Luís Comollo, sobrinho do parque de Cinzano, de quem se tinham ouvido 
tantos elogios. Desde então, fiquei sempre seu íntimo amigo e posso dizer que com 
ele comecei a aprender a viver como cristão. Depositei plena confiança nele e ele em 
mim, tínhamos necessidade um do outro. Eu de auxílio espiritual e ele de auxílio 
corporal. 
 

 Confia | A amizade com Luís Comollo foi um marco importante na vida de S. João 
Bosco. Em Comollo, João Bosco encontrou um exemplo de caridade e bondade. Com 
ele, aprendeu a ser paciente, a perdoar os colegas e a fazer tudo por amor a Jesus. 
Quem são os teus amigos verdadeiros? Ajudam-te a ser mais bondoso?   

 

[Breve momento de silêncio para refletir] 

Reza |Pai nosso… São João Bosco, rogai por nós.     

https://www.youtube.com/watch?v=xVc1zR1CSOc


  

6ª feira, 17 de janeiro de 2025 

DEUS FALA-TE! 
 

Bom dia | Neste domingo, Jesus faz um milagre, o seu primeiro milagre. E este 
acontece porque sua Mãe lhe pede ajuda e nos indica o caminho: fazer o que Ele nos 
disser. Vamos escutar:  

 

Link: O casamento em Caná 

Ou  

Do Evangelho segundo São João (Jo 2, 1-11) 

Naquele tempo, realizou-se um casamento em Caná da Galileia e estava lá a Mãe de 
Jesus. Jesus e os seus discípulos foram também convidados para o casamento. A certa 
altura faltou o vinho. Então a Mãe de Jesus disse-Lhe: «Não têm vinho». Jesus 
respondeu-Lhe: «Mulher, que temos nós com isso? Ainda não chegou a minha hora». 
Sua Mãe disse aos serventes: «Fazei tudo o que Ele vos disser». Havia ali seis talhas 
de pedra, destinadas à purificação dos judeus, levando cada uma de duas a três 
medidas. Disse-lhes Jesus: «Enchei essas talhas de água». Eles encheram-nas até 
acima. Depois disse-lhes: «Tirai agora e levai ao chefe de mesa». E eles levaram. 
Quando o chefe de mesa provou a água transformada em vinho, – ele não sabia de 
onde viera, pois só os serventes, que tinham tirado a água, sabiam – chamou o noivo 
e disse-lhe: «Toda a gente serve primeiro o vinho bom e, depois de os convidados 
terem bebido bem, serve o inferior. Mas tu guardaste o vinho bom até agora». Foi 
assim que, em Caná da Galileia, Jesus deu início aos seus milagres. Manifestou a sua 
glória e os discípulos acreditaram n’Ele. 
 

 Confia | No casamento em Caná, Jesus transformou a água em vinho, mostrando 
que está sempre pronto a ajudar quando confiamos n’Ele. Quando precisas de ajuda, 
pedes a Jesus ou a Maria para te ajudarem? Se confiarmos n’Ele, as coisas mais 
simples ou difíceis podem transformar-se em maravilhosas.  

[Breve momento de silêncio para refletir] 

Reza | Senhor Jesus, ajuda-nos a confiar mais em Ti e no Teu amor. | Pai Nosso…  | 
São João Bosco, rogai por nós.    

https://www.youtube.com/watch?v=CXwR3dsbxME

